



Granada es Provincia



Diputación de Granada

Obras. La Diputación edita, en colaboración de la UGR, una obra inédita sobre la información de todo el dominio público viario de la institución, que se convierte en una herramienta de trabajo



La diputada de Economía y Fomento, el presidente de la Diputación y los colaboradores de la publicación, durante la presentación de la obra.

G.H

Un informe muestra el valor de las **carreteras** provinciales

Redacción GRANADA

El presidente de la Diputación de Granada, Sebastián Pérez, ha presentado un estudio económico sobre el dominio público viario de la institución provincial en el que es el primer catálogo de estas características que se ha llevado a cabo en su historia tras un trabajo exhaustivo por parte de la delegación de Economía y Fomento y la Universidad de Granada. La publicación *El valor de las carreteras provinciales* se constituye como una herramienta de trabajo esencial por su carácter de inventariado así como por el cálculo que se ha hecho en él del valor económico de la red provincial de carreteras que asciende a los 381 millones de euros.

La red tiene 1.239 kilómetros de longitud, beneficiando directamente a entre 240 y 270 núcleos de población y a 870.000 habitantes del total de 920.000 que hay en la provincia.

El 95% de estas vías da cobertura a poblaciones pequeñas que de otro modo tendrían graves problemas de comunicación, resaltó el presidente Sebastián Pérez que

puso como ejemplo las carreteras remodeladas en Murtas, Polícar o Los Gúajares dentro de los trabajos de mejora de carreteras que en los últimos años, "en un momento de gran dificultad económica", ha ejecutado la Corporación Provincial por un valor estimado en 47 millones de euros.

Sebastián Pérez subrayó que comarcas como Alhama, el Poniente, la Alpujarra, Guadix, Baza o Huéscar necesitan de estas inversiones pese a que "a lo mejor no es rentable política o electoralmente pero un territorio no se puede vertebrar por cuestiones políticas ni electorales".

"Invertir en carreteras es invertir en desarrollo, en riqueza y, sobre todo, en empleo" lo cual "era y es nuestra obsesión", resaltó Pérez quien subrayó la labor de saneamiento económico desarrollada en la Diputación como base de la planificación en carreteras que ha ido, a su vez, en paralelo a la sistematización de la información de la red provincial que ha dado lugar al trabajo presentado en presencia de la diputada delegada de Economía y Fomento, Inmaculada Hernández, y el investigador del departamento de Ur-

banística y Ordenación del Territorio de la Universidad de Granada, Alejandro Luis Grindlay, y el responsable de la Oficina de Análisis Económico y Evaluación Presupuestaria de la Diputación, Jesús Beas, quienes han colaborado estrechamente en la redacción de esta publicación.

Un estudio que será "muy útil para afrontar los retos de futuro que tiene una provincia muy sin-

El 95% de estas vías da cobertura a pueblos pequeños que, si no, estarían comunicados

gular como la nuestra", añadió el presidente en referencia a lo que supone como "referente" para la movilidad y la seguridad vial de la provincia. De él se desprende que el valor de las carreteras provinciales, cifrado en 381 millones de euros, corresponde a los 180 millones de valor de sus suelos y los 201 millones correspondientes a lo construido, sean puentes, pasos, vías o servidumbres.

El valor del aprovechamiento urbanístico de estos terrenos también se ha investigado. Los derechos económicos que se pueden devengar en beneficio de la Diputación como titular de los suelos ascienden a los 12 millones de euros que se irían cobrando a medida que los municipios vayan desarrollando sus planes urbanísticos.

El estudio sistematiza, así mismo, y con un abundante material gráfico tanto de fotografías como de planos, el uso de dominio público viario que corresponde a la provincia en arcones, miradores, pasos, acueductos o puentes que son utilizados en sus actividades por otras administraciones, empresas o particulares.

La diputada de Economía y Fomento, Inmaculada Hernández, explicó que a lo largo de su historia la red viaria provincial "se ha ido adaptando a la necesidad de cada pueblo porque la circulación de personas y mercancías es esencial para su desarrollo".

"Las distintas corporaciones provinciales han escrito sobre muchísimas particularidades y peculiaridades de los pueblos de la provincia, sobre cultura, gastro-

nomía o historia, pero nunca se había recogido un manual sobre las carreteras provinciales" a excepción de un trabajo "puntual" del año 1916 sobre la carretera de Sierra Nevada, detalló Hernández que calificó de "joya" el manual presentado partiendo de la base del trabajo "casi artesanal" que se realizaba en esta materia en los primeros años como demuestra el plano del histórico puente de Válor realizado en 1912 por Eduardo González Jiménez, padre del pintor accitano Ismael González de la Serna, que posteriormente fue becado por la Institución para completar sus estudios en París.

Por parte de la Universidad de Granada, cuya colaboración activa han resaltado los máximos responsables de la Diputación en el marco de este convenio, intervino el profesor Alejandro Luis Grindlay e investigador principal del manual que incidió en que éste "obviamente es algo más que un mero estudio económico" siendo "un magnífico texto que pone en conjunto toda la red provincial, las obras construidas" de cara a lo que pueden suponer como "estrategias de desarrollo económico" en el futuro.

► Comarcas

Medio Ambiente. La cátedra de gestión de residuos Universidad de Granada-Diputación Provincial avanzará en la investigación, planificación y ordenación de esta materia

Unidos para optimizar la gestión de residuos en la provincia



Sebastián Pérez y Francisco González Lodeiro tras la firma del convenio.

Redacción GRANADA

La cátedra de gestión de residuos Universidad de Granada-Diputación Provincial va a avanzar en la investigación, planificación, y ordenación de la gestión de los residuos generados en la provincia reforzando la colaboración entre ambas instituciones para que, cada una en el ámbito de sus competencias, desarrollen herramientas que minimicen su problemática sobre el medio ambiente así como una mayor sensibilidad de la misma.

Así queda reflejado en el convenio firmado por el presidente de la Diputación, Sebastián Pérez, y el rector de la UGR, Francisco González Lodeiro, para profundizar de manera conjunta en investigaciones y

proyectos que permitan mejorar las experiencias de reciclaje en las que la provincia es líder y tomar de otros países ideas en esta materia.

“Nos comprometemos, una vez más, desde esta Institución para, con los 172 municipios de Granada para seguir auspiciando iniciativas que puedan significar un beneficio global a todos los ciudadanos”, indicó Sebastián Pérez tras la firma resaltando que la planta provincial de tratamiento de residuos Ecocentral Granada, en Alhendín, es “un referente” en España junto con la de Zaragoza y a ella acuden técnicos “no solo del territorio nacional sino de muchos países de fuera para ver, plasmar y trasladar lo que estamos haciendo en nuestra provincia al resto del mundo”.

Para el presidente, “es una gran satisfacción que vengan empresas alemanas, suecas, suizas, francesas o italianas para ver el trabajo que se está haciendo en la Diputación Provincial” en colaboración con la Universidad de Granada en esta materia decisiva para el futuro del medio ambiente y el desarrollo sostenible del territorio.

La UGR pone en marcha, en este contexto, esta nueva cátedra cuyo objetivo principal es el apoyo a las políticas de gestión de los residuos de la provincia, la investigación y la formación en los procesos tecnológicos, así como el asesoramiento a la Diputación y la empresa concesionaria en las campañas de divulgación a desarrollar. Se avanzará de este modo en una mayor eficiencia del servicio.

La sede de la cátedra estará en la Escuela Técnica Superior de Ingeniería de Caminos, Canales y Puertos, centro que impulsa la creación de la misma y que se compromete a apoyarla facilitando el espacio físico para su ubicación y el desarrollo de sus actividades abriéndose la participación a los restantes órganos y miembros de la comunidad universitaria interesados.

El rector de la UGR, Francisco González Lodeiro, resaltó en este sentido la labor en “trabajos de investigación, cursos y muchas actividades que están ya vinculadas y que están programadas dentro del propio convenio”.

“Los profesionales que tenemos en la Universidad, conjuntamente con los técnicos de la

propia Diputación, harán un buen trabajo” el cual redundará en “la mejora del medio ambiente y el aprovechamiento de estos residuos que se producen por la actividad humana y por la actividad industrial”, explicó González Lodeiro.

La cátedra contempla actividades de formación, incluyendo la colaboración en el diseño e impartición de programas de posgrado. También hay un apartado de investigación y desarrollo para la promoción de líneas científicas específicas, y apoyo a la realización de tesis doctorales. Las actividades de asesoramiento técnico a administraciones o empresas, y de difusión, con la organización de jornadas y encuentros de expertos completarían lo estipulado en el convenio firmado.

Aguasvira manda 29.983 mensajes de móvil para informar a sus clientes del servicio de aguas

Redacción GRANADA

Aguasvira, la empresa que gestiona el ciclo integral del agua en 22 municipios de la zona norte del Área Metropolitana de Granada y que se encuentra integrada en el Consorcio Vega-Sierra Elvira, presta un servicio ágil, eficaz y de calidad desde su departamento de atención al cliente y apuesta decididamente la aplicación de las nuevas tecnologías en favor de la comodidad de los usuarios, que a partir de ahora están informados de todo lo relativo al servicio de aguas sin desplazamientos ni esperas.

La empresa dispone ya de un avanzado servicio de las deno-

minadas Servialertas, un moderno sistema de comunicación por el que, de forma gratuita, a través de sencillos sms (mensajes de móvil) y e-mails, envía las notificaciones a sus clientes en sustitución de la tradicional vía postal.

En 2014, Aguasvira mandó 29.983 mensajes de móvil, y 4.173 correos electrónicos. Las Servialertas garantizan el contacto personalizado, y son rápidas, accesibles y multifuncionales aseguran desde la empresa.

Así, todos los usuarios de Aguasvira reciben notificaciones, incidencias del servicio y cuestiones de interés a través del teléfono móvil o por correo electrónico. Este canal multimedia

es gratuito y los interesados pueden adherirse al mismo a través de la Oficina Virtual de Aguasvira (<https://aguasvira.aguasonline.es/>) o mediante una llamada al teléfono de Atención al Cliente (902 242220).

Gracias a las Servialertas, Aguasvira avisa a los usuarios que estén dados de alta de los cortes de agua programados por reparaciones o mejoras en la red; avisos de suspensión del suministro; devoluciones bancarias; o actualización de datos, entre otras comunicaciones de interés.

Esta nueva herramienta se suma a los distintos canales de atención al cliente que Aguasvira mantiene para mejorar la ca-

lidad de la prestación del servicio, entre ellos el *twitter*, herramienta que la empresa cada vez utiliza con más frecuencia. Además, desde la Oficina Virtual, los clientes pueden dar de alta o baja sus contratos, solicitar el cambio de titular y realizar operaciones, trámites y consultas desde su casa.

Asimismo, puede solicitar su factura electrónica, con la que evitará tener que estar pendiente a la recepción de la misma, pudiéndola guardar en el propio ordenador y consultar su histórico de recibos, entre otras ventajas. Aguasvira también dispone de la Plataforma de Pago on line para poder abonar las facturas desde el propio ordenador.



Las Servialertas sustituyen a la tradicional comunicación vía postal y son un sistema gratuito, rápido, personalizado y accesible.

BALONCESTO ▶ LIGA EBA

A romper con el pasado

● El Covirán visita el Andrés Estrada de Huelva, donde nunca ha ganado

Granada Hoy GRANADA

Siempre que el Covirán Granada ha visitado el Andrés Estrada de Huelva se ha venido con derrota. Una cancha y un rival que se cruza de nuevo en el camino del cuadro de Pablo Pin que está obligado a ganar si quiere mantener la tercera plaza que da derecho a jugar los play offs.

La historia no está a favor de los nazaríes, pues en los cinco enfrentamientos entre ambos conjuntos en la cancha onubense se han saldado con derrota. En la mente del aficionado está el choque de semifinales para el ascenso a Liga EBA en el que, en una sufrida prórroga a la que se llegó tras igualar el conjunto onubense la ventaja rojiverde de 24 puntos conseguida en el Veleta, finalmente se evitó caer eliminado. Además, el Por Huelva también se impuso la temporada pasada al equipo de Pablo Pin en casa, lo que convierte esta en una cancha maldita para los granadinos. Quedan cuatro finales y tiene poco margen de error dado que el CAM Enrique Soler está al acecho para aprovechar cualquier despiste granadino.

Los locales llevan sin ganar cinco partidos, en concreto desde que lo hicieron el 1 de marzo ante el CB Deportivo Coín, algo que los hace aún más peligrosos, ya que tendrán ganas de darle una alegría a su afición y volver a vencer pese a no haber nada en juego para ellos. A pesar de esto, los jugadores dirigidos por Javier Rodríguez Walls solo han cedido dos derrotas



PEPE VILLOSLADA

Javi Hernández pugna por un rebote en un partido de la presente temporada.

en su casa, precisamente en los dos últimos partidos. Sus verdugos han sido el Aceitunas Fragata Morón y el último visitante del Veleta, el DKV San Fernando.

El Por Huelva tiene un equipo en el que destacan el ex madridista y veterano Nacho Romero, además de hombres como Julián Horacio y Fulgencio Casanova. Los tres jugadores están entre los quince máximos anotadores y reboteadores del grupo D de Liga EBA. A este trío de lujo se les ha sumado en la

segunda vuelta el joven pívot Volodymyr Orlov, que desde que ha llegado es uno de los más destacados del conjunto de Rodríguez Walls.

De cara a la cita, Nacho Ordín podría tener minutos queda poca temporada y su participación se antoja importante en caso de meterse en play offs.

Para Pablo Pin, el choque es "fundamental para meternos en play offs. Por Huelva es un equipo muy duro, especialmente en su ca-

sa donde solo ha tenido dos derrotas, por tanto debemos estar muy fuertes mentalmente y jugar los cuarenta minutos al 100%".

Entre los puntos fuertes de su rival, el técnico destaca la altura de hombres como Nacho Romero con 2,12 metros y Orlov con 2,08, por lo que "el trabajo de rebote defensivo será clave. Además, es muy importante defender al 100% los 40 minutos, algo que es un aspecto a mejorar. Hay que defender al máximo cada jugada".

NACIONAL FEMENINA

Dar la sorpresa, objetivo del 'Presenten' ante el Conquero

Redacción GRANADA

Superada la primera eliminatoria con un último duelo más que igualado, el Presenten afronta los cuartos de final de la Primera Nacional femenina con el factor cancha en contra pero la ilusión de seguir pasando rondas. En esta ocasión, las de Miguel Pérez buscan dar la sorpresa ante el filial del CB Conquero onubense, el mejor equipo del grupo A en la fase regular que terminó la temporada con 11 victorias y cinco derrotas y empatado con el Club Náutico de Sevilla y el Adeba.

El principal inconveniente que tendrán las granadinas será tener que recuperar el factor cancha en una pista en la que, tras comenzar la temporada con dos derrotas seguidas, se recuperó y no ha dejado escapar ni una más en el resto del año.

En octavos de final, el Conquero se deshizo con suma facilidad del Roquetas almeriense por la vía rápida pero a buen seguro que no tendrá tan fácil ante el Presenten que si algo debe hacer es tratar de reducir el flujo ofensivo del cuadro onubense, el segundo mejor de su grupo.

El choque se disputa esta tarde desde las 18:30 horas.

PRIMERA NACIONAL FEMENINA

EL RACA-UGR golpea primero ante el Adeba en el primer duelo de cuartos

75	RACA-UGR
	26+14+15+20
58	Adeba
	15+8+15+20

Fernández	2	Bajo	9
Arrojo	7	Panzuela	5
Pastor	7	Martínez	1
Cerqueira	14	Kruisec	14
Rhoads	21	Ramata	16
Capilla	0	Rubio	5
Loli Fernández	4	Muñoz	0
Porras	3	López	0
De Diego	0	Salvador	0
Bello	0	Ewa	6
Odero	8	Peinado	2
España	9	Navarro	0

Árbitros: El Beik y Retamero (granadinos). Sin eliminaciones.

Incidencias: Primer partido de la serie cuartos de final por el título en Primera Nacional disputado en el Pabellón Ramón y Cajal ante unos 150 espectadores.

Redacción GRANADA

El Ramón y Cajal-UGR golpeó primero en su lucha por alcanzar las semifinales para alzarse con el título en la Primera Nacional femenina al derrotar al Adeba cordobés por 75-58. Las de Álex Gómez mostraron mucha solidez en su juego sobre todo en los dos primeros cuartos en los que las universitarias salieron muy enchufadas anotando con facilidad desde el perímetro. Así comenzaron a gozar de las primeras ventajas terminando los primeros diez minutos con una ventaja de 11 puntos.

En el segundo parcial el RACA aumentó su intensidad defensiva y el buen hacer en pista trase-ra le permitió seguir aumentando la ventaja hasta los 17 con los

que se llegó al descanso (40-23).

Tras el receso todo se igualó. Las defensas alternativas del Adeba impedían tener tanta fluidez en ataque pero la reacción desde el banquillo no se hizo esperar y Álex Gómez optó por poner dos bases en la pista para mantener el orden e imponer el ritmo que más convenía. Al término del parcial se mantuvo las distancias.

El último tiempo siguió el mismo guión, aunque ambos equipos tuvieron más acierto de cara al aro, anotando 20 puntos cada uno. Pero el RACA no sufrió y ganó el primer envite gracias, entre otros factores, a las reincorporaciones de Laura Arrojo y María de Diego que ofrecieron mayor profundidad de banquillo y más equilibrio interior.



PEDRO HIDALGO

Dos defensoras del Adeba entorpecen la visión de Laura Arrojo.

sus puertas abiertas a otros mundos, y sus desafíos, y porque aquí había podido espiar su necesidad de leer”.

En los años 80 despertó su propia pasión por la literatura y los libros, conoció otros ámbitos y otros ejemplos que ampliaron y “colmaron de matices” el carácter literario de Granada. “No me refiero a la prodigiosa línea transversal que arranca en la Edad Media y famosamente recorre nuestra historia literaria hasta el presente, y que tiene en Federico García Lorca y en su deslumbrante obra al autor más inagotable, sino a los casos concretos de escritores, sobre todo poetas, que

PARA HOY

Ángeles Mora

‘Ficciones para una autobiografía’.
Presenta: Juan Carlos Rodríguez y Manuel Rico. Lugar: Espacio Central Puerta Real. A las 13 horas.

Antonina Rodrigo

‘Federica Montseny. Primera ministra electa en Europa. Caseta de

Juan de Loxa, premio al activista cultural y alma de ‘Poesía 70’



Juan de Loxa, ayer, durante el acto.

● El poeta y fundador del movimiento ‘Poesía 70’, recibió el Premio de la Feria por su incansable labor literaria en la ciudad

R. Castro

El acto inaugural concluyó con la entrega del Premio de la Feria a Juan de Loxa, escritor, poeta y periodista nacido en Loja. Destacado promotor de la vida cultural granadina en el último tercio del siglo XX, dirigió la Casa Museo Federico García Lorca de Fuente Vaqueros (Granada), desde su fundación en 1986 hasta 2006. Su andadura literaria se inició formalmente con la fundación, en 1967, de *Poesía 70*, programa radiofónico que se emitía desde Radio Popular de Granada a toda España (luego da origen a una revista) donde se expresaban jóvenes poetas como Justo Navarro, Joaquín Sabina, Pablo del Águila, José Heredia Maya, José Carlos Rosales o Fanny Rubio.

Dentro del movimiento en que llegó a convertirse el proyecto de *Poesía 70*, Juan de Loxa impulsó en 1969 el Manifiesto Canción del Sur, una reivindicación de los valores de la canción de autor y la dignidad de la copla andaluza, dentro de un contexto de activismo cultural y político. Con este galardón, la ciudad comienza a reconocer la trayectoria de Juan de Loxa, lo que comenzó el año

pasado con el Festival Internacional de Poesía, que le rindió un cálido homenaje a uno de los culpables de que Granada pueda presumir de ser una de las capitales literarias de la Unesco.

El gran artífice de *Poesía 70* nació en el Día del Libro y por

Fue director de la Casa-Museo García Lorca durante dos décadas

Joaquín Sabina o Justo Navarro dieron sus primeros pasos al amparo de Loxa

sus manos han pasado muchos volúmenes, entre ellos los 30.000 de la Abadía del Sacromonte cuando fue bibliotecario. Y hace 33 años dio el primer pregón de la Feria del Libro de Granada, en el Corral del Carbón, con un discurso lleno de guiños a Carlos Cano y a su visita a la Shakespeare and Company de París.

Con *Poesía 70* intentó continuar la senda de Gallo, algo inevitable “porque en Granada el fatum es Federico revoloteando, unos para bien, otros para mal, unos para alejarse y otros para tratarlo como colega”, resaltó el autor en una reciente entrevista. El espíritu de la revista de los años 20 en la que Lorca dio un revolcón de modernidad a la ciudad estaba en los genes de la revista de De Loxa. Incluso Claudio Sánchez Muros, que fue quien cuidó de la estética de la revista, estampó un gallo en el primer número.

Y aunque, sin decirlo, es de los que piensan que un hombre vale más por lo que calla que por lo que dice, recuerda con orgullo cómo puso en pie la Casa-Museo Federico García Lorca de Fuente Vaqueros. No sabe decir el número exacto de documentos que consiguió, pero se llevó alegrías como conseguir la *Conferencia del Cante Jondo manuscrita* por Lorca; no quiere decir dónde la consiguió, pero sí apostilla que “no costó un duro”. También encontró páginas manuscritas de Mariana Pineda, de *Doña Rosita la Soltera*, páginas de *El diván del Tamarit*, “donde se ve el proceso de composición y en el que se inspiró Cano para hacer una de sus gacelas”.

Con este galardón, la Feria del Libro reconoce la trayectoria de uno de los personajes fundamentales de la cultura granadina de los últimos 50 años.



conoció directamente en esos años 80, algunos de los cuales no solo se dedicaban a su propia obra sino que generaban en torno un movimiento estimulante, una especie de corriente contagiosa”, explicó sobre autores como Luis García Montero, que a día de hoy son estudiados por los escolares en sus libros de texto junto a Luis de Góngora o Rafael Alberti.

Por último, Luis Muñoz lanzó una invitación a pasear por Puerta Real hasta el próximo 27 de abril. “Las actividades programadas y las casetas que ahora nos esperan están repletas de libros que nos imaginan, que nos revelan, que nos trasladan, que nos cambian las tornas, que crean corrientes, que nos libran de nosotros, que nos sacuden, que nos responden, que nos interrogan, que nos nublan, que nos aclaran, que nos resumen, que nos multiplican”, concluyó el poeta.

firmas, 13 horas.

Ian Gibson

Conferencia: “Luis Buñuel entre Lorca y Dalí”. Lugar: Espacio Central Puerta Real. A las 19 horas.

Jesús Ordovás

‘El futuro ya está aquí’. Presenta: José Ignacio Lapido. Lugar: Sala Zaida de Caja Rural, a las 19 horas.

Rachid Boudjedra

En conversación con Souad Hadj-Ali. Lugar: Espacio Central Puerta Real, a las 20 horas.